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ギカイを伝える広報紙

川柳中学校３年　小玉　菜生 様題　字
令和３年第３回臨時会が10月29日
に開かれ、正・副議長の辞職に伴い
行われた選挙で新たに議長、副議長
が選出され、また、監査委員の選任
が同意されました。

議長　井手　大喜
《主な経歴》
草加市議会議員３期
副議長
平成29年10月～平成30年10月
総務文教委員会委員長
令和２年10月～令和３年10月

副議長　広田　丈夫
《主な経歴》
草加市議会議員２期
総務文教委員会委員長
平成30年11月～令和２年10月

監査委員　新井　貞夫
《主な経歴》
草加市議会議員13期
議長
平成25年10月～平成26年10月
副議長
昭和60年12月～昭和61年11月

議会三役の紹介
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令和２年度 一般会計決算
～議会はココに注目した～

新型コロナウイルス対策新型コロナウイルス対策
ＰＣＲセンターを開設 光触媒を利用した抗菌処理を実施

サテライトオフィスの実施 赤ちゃん応援特別給付事業の金額根拠は

プレミアム付商品券を発行 図書館の感染予防対策は

一般会計決算特別委員会を設置し、令和２年度草加市一般会計歳
入歳出決算を、２日間にわたり集中的に審査しました。一部です
が、主な内容を分かりやすくまとめましたので掲載します。

中野　　修　委員長　　井手　大喜　委員　　飯塚　恭代　委員
菊地　慶太　副委員長　斉藤　雄二　委員　　松井優美子　委員
金井　俊治　委員　　　芝野　勝利　委員　　新井　貞夫　委員
田中　宣光　委員　　　吉沢　哲夫　委員

一　般　会　計
決算特別委員会
委　員　紹　介

収入額（歳入）1,122億5,173万円
支出額（歳出）1,064億4,842万円

一般会計の
決算状況

　問　ＰＣＲセンターについて、
令和２年度末まで何件検査が行
われて、陽性率がどの程度であ
ったのか。
　答　合計の検査数が2,112件。な
お、陽性者の数は非公表。
　問　非公表とのことだが、コロ
ナ対策が進んでいる自治体など
では、保健所との連携が進んで
いる自治体が多いと思う。保健
所との連携は。

　答　保健所の担当者と連携をし
ながら、各市内の学校、保育
園、高年者施設等の感染拡大防
止の連携を図っている。

　問　公共施設の主な新型コロナ
ウイルス対策は。
　答　文化会館、アコスホール、
中央公民館、スポーツ健康都市
記念体育館、市民体育館の５施
設において、光触媒を利用した
抗菌処理を実施した。
　問　公立保育園の主な新型コロ
ナウイルス対策は。
　答　各公立保育園において、保

育室の床と壁面、特に園児が触
りやすい床面を中心に光触媒を
利用した抗菌処理を実施した。
　問　児童クラブの主な新型コロ
ナウイルス対策は。
　答　各児童クラブにおいて、通
常の活動部分はもちろん、机や
ドアノブ、手洗い場の水栓回り
について光触媒を利用した抗菌
処理を実施した。

　問　サテライトオフィスのため
の電算委託料の内容は。
　答　新型コロナウイルスの感染
拡大を受け、令和２年４月に行
政機能、市民生活の維持を最優
先に考え、各課を２チーム制と
して、サテライトオフィスを活
用した分散勤務を実施すること
とした。
　そのため、各施設で庁内パソ
コンが使用可能となるようネッ
トワーク環境の整備を行った。

　また、ネットワーク環境を整
備した場所は、①第二庁舎の委
員会室、②高砂コミュニティセ
ンター、③中央公民館の第１・
第２講座室と第１会議室、④保
健センター、
⑤新田駅周辺
土地区画整理
事務所であ
る。

　問　赤ちゃん応援特別給付事業
で他市では10万円を給付してい
るのに、本市の支給額を３万
9,000円とした根拠は。
　答　できるだけ支給する方向で
検討し、地方創生臨時交付金の
本市への交付額の中で、その他
の事業との優先度や、限られた
国費を少しでも活用できるよう
調整・精査した結果、対象とな
る新生児を1,200人と見込み、
コロナ禍での経済支援も考慮

し、併せて地域経済の活性化を
狙いとして商品券で３万9,000
円を支給することとした。

　問　予算の執行率は。
　答　予算現額は３億7,000万円
で、一部令和３年度に繰り越し
て実施しているので、途中の決
算となるが、決算額は３億
2,234万5,037円、執行率87.1
％。
　問　プレミアム付商品券の引換
販売数、引換率、換金率等は。
　答　プレミアム付商品券は、10
万冊作成し、取りに来られた冊
数は９万8,197冊で、引換率は

98.2％。
　換金状況は、商品券が令和３
年度にまたがっての使用期間で
あるため、あくまで令和２年度
内に実行委員会において換金し
た割合は、87.6％まで達してい
る。

　問　図書館の新型コロナウイル
ス感染予防対策の内容は。
　答　飛沫感染を防ぐためにサー
ビスカウンターに透明のビニー
ルカーテンを設置した。また、
密を避けるために席を半数以下
に減らし、定期的な換気と、接
触感染防止のため、定期的に設
備、備品の消毒などを１日数回
行うなど、徹底的な感染予防に
努めた。また、３階一般室、４
階児童室の出入り口付近に書籍

除菌機を設置した。
　図書館の利用については、新
型コロナウイルス感染拡大防止
図書館運営管理基準に基づき、
来館前に健康状態の確認と検
温、体調が悪い場合は利用を控
えていただくこと、館内では咳
エチケットやマスク着用や手洗
い、手指の消毒の徹底のほか、
密を避けるために滞在時間を
120分以内とするなどの対策を
行った。
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主な事業主な事業
宅配便を利用した
不要なパソコンの回収事業を実施

スクールソーシャルワーカーを
全中学校区に配置

道路維持管理・水路維持管理とも
目標値を上回る実施率

コミュニティソーシャルワーカーを
市内で３人配置

マイナンバーカードの
交付状況と増加要因は

英検３級以上取得54％、
国の目標値を達成

＊スクールソーシャルワーカー
　児童・生徒が置かれている様々な
環境に着目して働きかけることがで
きる人材や、学校内あるいは学校の
枠を越えて、関係機関等との連携を
より一層強化し、問題を抱える児
童・生徒の課題解決を図るためのコ
ーディネーター的な存在。
　このため、スクールソーシャルワ
ーカーは、教育分野に関する知識に
加えて、社会福祉等の専門的な知識
や技術を有している。

＊マイナポイント事業
　マイナンバーカードを使って予
約・申し込みを行い、選んだキャッ
シュレス決済サービスでチャージや
買い物をすると、そのサービスで、
利用金額の25％分のポイントがもら
えるもの。（一人当たり5,000円分
が上限）
　2021年４月末までにマイナンバー
カードを申請した方はマイナポイン
トの対象となり、カード受け取り後、
マイナポイントを申し込み、2021年
12月末までにチャージまたはお買い
物をすることで上限5,000円分のポ
イントを受け取ることができる。

＊国の目標値
　国が定める第３期教育振興基本計
画（計画期間2018年～2022年）で
は、中学校卒業段階時において、英
検３級以上程度の取得を50％と定め
ている。

　問　令和２年４月から宅配便を
利用し、要らなくなったパソコ
ンの回収事業を行っていると思
うが、事業の内容とその実績
は。
　答　これまで、パソコンの回収
については、市で直接回収でき
るものではないので、メーカー
による回収を案内していたが、
廃パソコンの回収業者であるリ
ネットジャパンリサイクル㈱と
協定を締結し、令和２年４月か
ら宅配便を利用した回収を開始
し、申し込んだ市民の方の御家

庭に宅配業者が直接出向き、パ
ソコンを回収している。令和２
年度は、1,627件の回収依頼が
あり、回収量は約10ｔと報告を
受けている。

　問　教育相談の充実及び個に応
じた支援をどのように行い、そ
の成果は。
　答　＊　スクールソーシャルワー
カーが全中学校区に配置された
ことにより、家庭訪問の回数が
増えたほか、関係機関との連携
が密になり、きめ細やかな支援
を行えるようになった。
　問　スクールソーシャルワーカ
ーが対応した件数は。
　答　実際に各学校に訪問した回
数は、小学校が377回、中学校
は372回。家庭訪問の回数が512
回である。

　また、相談件数については、
児童虐待、不登校、家庭環境と
様々な要因があるが、延べ
2,914件の相談に応じている。

　問　道路維持管理について、要
望件数に対する実施件数、実施
率、また、前年度対比は。
　答　令和２年度は、要望件数
1,020件に対し、実施件数は946
件で実施率92.75％、目標値92
％を上回る。
　また、令和元年度と比較し
て、要望件数は139件増加、実
施件数は133件増加となった。

　問　水路維持管理について、要
望件数に対する実施件数、実施
率、また、前年度対比は。
　答　水路維持管理は、要望件数
535件に対し、実施件数は520件
で実施率97.2％、目標値96％を
上回る。
　また、令和元年度と比較し
て、要望件数は77件の増加、実
施件数は78件増加となった。

　問　令和２年度の相談内容の内
訳は。
　答　経済困難関連が1,321件、
介護関係が1,133件、障がい関
連が851件、隣との境界や騒音
の関係、近隣トラブルが668
件、子育て関連が170件、衛生
関連が150件、将来への不安に
関することなど、その他として
672件、合計4,965件。
　問　困難事例に対して、令和２
年度は対策会議などを開催して
いるのか。
　答　ＯＢ職員も含めて、庁内ソ
ーシャルワーカーとして、庁内

で連携をしている職員がいる。
　その職員が、適宜コミュニテ
ィソーシャルワーカーと話し合
いながら、市以外の関係機関と
の資源につなぐ会議も設けてお
り、定期的ではないが、随時や
り取りをしていく中で、電話等
も含めて情報交換をしている。

　問　マイナンバーカードの交付
状況は。
　答　令和２年度における交付枚
数は１万9,157枚、累計で５万
9,978枚、交付率は23.9％。
　令和元年度における交付枚数
は6,074枚、累計で４万821枚、
交付率は16.33％。
　問　令和２年度に交付枚数が増
えた理由は。
　答　①国のほうでカード未取得
者に対し、カードの取得を促す
通知を送付したこと、②＊　マイ
ナポイント事業の締め切りが令

和３年４月申請分となっていた
ことなどが想定される。

　問　英検各級の受験者数は。
　答　市内の中学校３年生のうち
５級が11名、４級が188名、３
級が1,163名、準２級が311名、
２級が71名、準１級が２名、合
計で1,746名が受験。
　問　３級以上の取得者の割合
は。
　答　３級以上を取得している生
徒数が国の基準となっており、

令和２年度、３級以上の取得は
54％で、＊　国の目標値を達成で
きた。
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《障がい者に優しいまちづくりを目指し、２つの条例が新たに制定されました》

全員賛成 で承認・可決された議案【第２回臨時会（８月４日）】

第２回臨時会、９月定例会、第３回臨時会の議案等の審議結果

専決処分の承認
令和３年度一般会計補正予算（第５号）

令和３年度補正予算
一般会計補正予算（第６号）

全員賛成 で可決された議案【第３回臨時会（10月29日）】
令和３年度補正予算
一般会計補正予算（第９号）

全員賛成 で認定・可決・同意された議案【９月定例会】
令和２年度決算の認定
交通災害共済事業特別会計歳入歳出決算
新田西部土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
駐車場事業特別会計歳入歳出決算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
介護保険特別会計歳入歳出決算
水道事業決算
公共下水道事業決算

令和３年度補正予算
新田西部土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
駐車場事業特別会計補正予算（第１号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
介護保険特別会計補正予算（第１号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）
一般会計補正予算（第８号）

条例の制定
手話言語条例
障がいのある人のコミュニケーション条例

条例等の一部改正
地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例等
地区計画区域内における建築物の制限に関する条例

規約の変更
埼玉県都市競艇組合規約

人事
固定資産評価審査委員会委員の選任　大久保啓介氏

契約の締結
リサイクルセンター火災復旧工事請負契約
（仮称）松原児童センター建設・（仮称）松原テニスコート整備工事
（外構・植栽工事）請負契約

意見書
コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書
出産育児一時金の増額を求める意見書
選択的夫婦別姓制度の法制化に向けた議論を求める意見書

※除斥とは、議会における審議の公正を期すために、審議事件と一定の利害関係
を有する議員は当該事件の審議に参与することができないとする制度で、当事者
である議員は表決に加わることができません。                    

注目の議案をピックアップ！ ９月定例会に市長から提出された議案は28議案です。そのうち２つの議
案をピックアップし、そのポイントを分かりやすくお伝えします。

　手話が言語であることの理解及び普及に関する基本理念
を定め、市の責務並びに市民及び事業者の役割を明らかに
することにより、手話に対する理解促進及び手話を使用し
やすい環境の整備を図り、全ての市民が互いに人格と個性
を尊重し支え合う共生社会を実践することです。

●手話言語条例 　障がいのある人が障がいの特性に応じた手段により情報を取得し、
障がいの特性に応じたコミュニケーション手段を利用しやすい環境の
整備に関し、基本理念を定めるとともに、市の責務並びに市民、事業
者及びコミュニケーション支援者の役割を明らかにすることにより、
障がいの有無によって分け隔てられることなく相互に理解し合い、全
ての市民が互いに人格と個性を尊重し支え合う共生社会を実現するこ
とです。

●障がいのある人のコミュニケーション条例［Check Point］～条例制定の目的は～

賛否が分かれた 除斥があった、　　　　　　　　 議案及び要求【９月定例会、第３回臨時会（10月29日）】

・〇は賛成、×は反対、除は除斥。
・議長は表決に加わりません。
・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

公明党 草加新政 市民共同草加自民 そうか市民 立憲 無 無
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一般会計歳入歳出決算

国民健康保険特別会計歳入歳出決算

後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算

草加市立病院事業決算

一般会計補正予算（第７号）

国民健康保険特別会計補正予算（第１号）

人権擁護委員の推薦　若山新二郎氏

14番、斉藤議員に対する処分要求

監査委員の選任

令和２年度
決算の認定

令和３年度
補正予算

人　　事

要　　求

人　　事

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 × ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 × ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 × 〇 〇 〇 除 × × × × 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 除 × × × × × 〇 〇 　 × × × 〇 × 〇 ×

議

　長

認　　定

認　　定

認　　定

認　　定

原案可決

原案可決

同　　意

陳　　謝

同　　意

【令和３年９月定例会】　

【令和３年第３回臨時会】　10月29日
議
長
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令和４年度の国民健康保険税
の見直しの先送りは

大里陽子 議員無所属

災害に備え防災士資格を市民
に対し活用や補助する考えは

矢部正平 議員立憲民主党

子どもの学習支援事業の受け
入れ定員数の拡大を！

菊地慶太 議員立憲民主党

自転車を活用したまちづくり、
観光の促進について

広田丈夫 議員公明党

問

答

問

答

問

答

問 答 問 答

　　令和４年度における保険
税の見直しについては。
　　６月定例会において、決
算の確定した段階で収支がプ
ラスになれば、令和４年度に
予定している保険税の見直し
の先送りの可能性は十分にあ
るものと考えていると答弁し
ており、今回、令和２年度決
算の繰越金の一部を財政調整
基金に積み立てており、令和
４年度の保険税の見直しにつ

いては先送りを予定してい
る。

　　草加市が抱える課題。防
災活動の担い手不足が懸念さ
れ、若者や女性の活動参加を
図る必要があると草加市地域
防災計画に記載されている。
参加促進のため、災害対応に
興味がある市民や学生などを
対象に、防災士の資格取得の
補助制度を設ける考えは？
　　地域における防災力向上
の担い手になると認識してお
り、防災士が地域で参加でき

る環境を創出するため、自主
防災組織に対し、防災士の資
格取得のための助成金交付を
積極的に検討していく。
　　公共交通機関で子どもの
泣き声でトラブルになるニュ
ースを見るが、避難所での赤
ちゃんの夜泣きなど配慮が必
要な方の避難について伺う。
　　避難所のさらなる整備に
向けた支援体制づくりに努め
る。

　　本事業は、生活困窮世帯
等を対象に、子どもたちへの
学習支援だけでなく、居場所
づくり、保護者への養育支援
など、子どもたちの将来の自
立に向けた包括的な支援を行
っている重要な事業である。
しかし、コロナ禍の影響で利
用希望者７名が待機となり利
用できていない。
　広い会場に変更するなどし、
定員数を拡大すべきでは？

　　中高生向けの学習教室
は、本年12月以降に広い会場
に変更できるよう調整する。
また、課題プリントの郵送や
オンラインでの学習支援など
を活用することで、多くの
小・中学生が利用できるよう
にしていく。
　次年度以降は、小学生の家
庭訪問ニーズが高いことか
ら、定員数の拡大について検
討する。

　　自転車については、困り
事の対応の施策ばかりだけで
はなく、よりよいまちづくり
に欠かせないツールとして積
極的な施策を推進すべき。特
に観光については、草加のよ
さの再発見により、市民の当
事者意識につながり、町会活
動、防災活動、まちづくりの
意識の向上につながることが
期待される。そういう意味か
らも、積極的に推進すべき。

　　市民の皆様には草加のま
ちに愛着と誇りを持っていた
だけるよう、市外からお越し
になる方には草加市の魅力を
感じていただけるよう、自転
車で巡る観光スポットの構築
をしていく。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政一般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営
委員会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一 　 般 　 質　問

９月定例会では12人の議員が
一般質問をしました！

草加市議会
議会中継

2 3

1

　一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中継
（録画放映）からご覧になることができます。
　また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容な
どでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」や③
「会派名」ごとに閲覧することができます。
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若年性認知症の方への支援の
ための連携強化を

井手大喜 議員そうか市民

避難所に指定されている施設
数と学校体育館の収容人数は

石川祐一 議員公明党

新型コロナウイルス対策につ
いて。

石田恵子 議員市民共同

働きやすい職場環境のために
取り組んでいることは。

白石孝雄 議員草加自民

コロナ感染症による自宅療養
者へ心のこもった支援を

飯塚恭代 議員公明党

身体に障がいのある児童は学
校ではマンツーマンの対応を

金井俊治 議員公明党

問

問

答

答

答

問

問

答
答

答

問

問

答

問

答

答

問

問

問

問

答

答

問

答

問

答

問

答

問

問

答 答

　　埼玉県若年性認知症実態
調査の結果を市はどのように
受け止めているのか。
  　若年性認知症の方の状況
を把握し、支援につなげるた
めに関係機関がそれぞれの役
割を理解し、連携を強化して
いかなければならない。
　　若年性認知症の方が障が
い福祉サービスと介護保険サ
ービスを併用して受ける場合
の支援の在り方は。

　　障がい福祉サービスを受
けることが適当であると考え
られる方には、必要に応じて
障がい福祉サービスを案内す
るなど、柔軟に対応してい
る。

　　避難所に指定されている
主な施設と数、市が想定して
いる学校体育館の収容人数
は？
　　市内の小・中学校や公民
館など、福祉避難所を除き、
54の施設が指定されている。
収容人数は最大で7,230人。
　　市では現在、災害時に避
難所の情報をどのような形
で、どのような内容を周知す
ることとしているのか。

　　避難所の情報については
防災行政無線やホームページ
を通じてお知らせをしてきた
が、今後はこれらに加え、草
加お知らせメール、防災アプ
リやＳＮＳでお知らせしてい
く。お知らせの内容は、これ
までは避難所の開設状況が中
心だったが、今後は感染症対
策の一環として重要な混雑状
況をお知らせできるよう取り
組んでいく。

　　市内及び市職員の新型コ
ロナウイルス感染状況は？
　　市内の感染確認数は８月
31日現在での累計が3,682
件、そのうち６月121件、７
月356件８月1,613件。市職員
の感染者数は８月31日現在で
の累計が31件、そのうち６月
２件、７月４件、８月10件。
　　市職員の感染者数増大の
分析と職員並びに庁舎内の感
染防止策に課題があるのか。

　　感染者数の増加は変異株
の発生に伴うもの。東京都に
隣接する影響を受けている。
適宜必要な感染防止対策を講
じており課題はない。
　　感染が拡大している市民
に対する対応は？
　　市民が迅速に接種できる
ように９月４日からアコスホ
ールに会場を開設、土曜の午
後と日曜は９月18日から接種
レーンを８レーンに拡充。

　　働きやすい職場環境のた
めに取り組んでいることは。
　　執務環境の問題点を抽出
し、改善に努めている。
　　アンケート調査を定期的
に実施するなど、今まで以上
の対策を講じるべきでは。
　　アンケートを実施するな
ど実態の把握に努め、必要な
対応を図っていく。
　　会計年度任用職員の名札
の色が正規職員と違う理由

は。
　　トラブルが発生した際、
外見から正規職員と区別でき
るほうが、円滑な対応につな
げることができるとの判断。
　　区別でなく差別ではない
のか、名札の色分けを廃止す
べきでは。
　　差をつけて取り扱う意図
はない。各所属や職員の意見
を集約した上で判断する。

　　自宅療養者への食糧支援
はどのような検討がされ、非
常用の保存食を提供すること
となったのか。
　　第５波の感染拡大を受
け、県が行う配食サービスが
行き届かない状況も想定し、
緊急的な措置とした。
　　もっと寄り添う気持ち
で、心のこもった支援をすべ
きではないか。
　　個人情報保護等の観点か

ら、自宅療養者への保健所か
らの支援状況など、詳細な情
報が把握できないため、積極
的な支援ができていない。
　　国からの通知により、県
は自宅療養者の情報提供をし
ていくと報道がされたが、ど
のような対応ができるのか。
　　県より情報を頂ければ具
体的な状況を確認できるた
め、本人の状況に応じた適切
な支援を行うことができる。

　　身体に障がいのある児童
については、学校はマンツー
マンで対応するべきでは。
　　まずは安全面の確保が重
要で、児童の実態を的確に把
握した上で、できる限り１対
１での対応が必要であると考
えており、現在も特別支援教
育支援員を派遣し、個に応じ
た支援に努めている。
　　マンツーマンでの対応の
ために学校運営協議会に協力

してもらったり、教師ＯＢな
どのボランティアを活用でき
ないか。
　　現在、全校で29人の特別
支援教育支援員等が担任の補
助として該当する児童の介助
を行いながら安全を確保し支
援に当たっている。退職され
た教職員や地域の方々にも協
力してもらい、個に応じた支
援の充実を図っていく。
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新型コロナウイルス対策につ
いて

佐藤利器 議員そうか市民

問

答

問

答

　　高年者などワクチン接種
を希望するが支援が必要な方
への支援策は？
　　ワクチンが未接種の高年
者には、はがきを郵送し接種
意向の確認を取り、希望する
方への接種を進める。
　　感染不安で休んでいる児
童・生徒の人数、出欠席の扱
いと学習保障、ワクチン接種
時の出欠席などの扱いは？
　　感染不安で休んでいる人

数は９月３日現在小学生215
人、中学生33人で、欠席では
なく出席停止扱い。学習保障
は、オンラインで朝の会や健
康観察、ドリル学習などの取
組や、授業をオンラインで配
信している学校もある。ワク
チン接種を受ける児童・生徒
の出欠席は出席停止扱い。登
校した日に接種を受ける場合
は早退、遅刻扱いとはならな
い。

　議会改革特別委員会とは

　令和３年３月23日の本会議において、「新庁舎における議会運営につ
いて」及び「議員の政治倫理等について」調査・研究を行うため、10人
の委員からなる議会改革特別委員会が設置されました。

　協議事項

〇委員会のネット中継について

【調査の背景】
　草加市議会では本会議のネット中継及び録画放映は、既に実施してい
ますが、委員会のネット中継については現在行っておらず、平成30年９
月まで設置されていた議会改革特別委員会で、「ネット中継ができる設
えを整備すべきである。ただし、ネット中継の実施については別の場で
検討をしていく」こととされました。そこで、新たに設置された特別委
員会で調査を開始したところ、新庁舎の建設において、新委員会室にネ
ット中継の設備を設置するに当たり、カメラの種類をどうするのか等に
ついて、早急に意見をまとめる必要があることが判明しました。

【埼玉県越谷市を調査（令和３年６月29日）】
　委員会のネット中継が行われている近隣市の埼玉県越谷市役所を視
察・調査しました。越谷市は令和３年５月から新庁舎の供用が開始され
ており、委員会の配信については、
以前より録画放映を実施していた
が、新庁舎に移って最初の令和３年
６月定例会からはライブ中継も開始
したとのことです。

【決定事項】
　委員会のネット中継については実施することとし、配信する映像は越
谷市議会と同様の、執行部側の天井に委員席を映すカメラが１台、委員
側の天井に執行部席を映すカメラを１台設置し、執行部席については固
定で全体像を映す方式を導入し、委員会の開催方法は現行の同時開催で
はなく、分散開催とすることを全員一致で決定しました。なお、ライブ
中継と録画放映の両方を実施することについては、引き続き検討してい
くこととなりました。

〇タブレットの導入について

【調査の背景】
　タブレットの導入については平成30年９月まで設置されていた議会改
革特別委員会において、「導入に向けた設備を整えるべきである。ただ
し、その導入時期や運用については別の場で検討する。」とした事項の
一つであることから調査を開始しました。

【茨城県取手市を調査（令和３年10月６日）】
　議会としてタブレットを導入し、オンラインビデオ会議システムやＩ
ＣＴを早期に活用し、議会の権能を維持・向上を行っている茨城県取手
市議会を視察・調査を行いました。この取手市議会は、前年１年間の議
会活動を調査し、ランキングにして公表・公開する「＊

　議会改革度調査
2020」で取手市議会が全国１位に輝いております。この視察・調査を踏
まえて、タブレット導入について、引き続き精力的に調査を進めていま
す。

＊議会改革度調査2020
　早稲田大学マニフェスト研究所で毎年、全地方公共団体議会
事務局に対し、前年１年間の議会活動に関する調査を実施し、
数値化してランキングによる公表・公開をしている。取手市議
会は全地方公共団体議会1,788中（47都道府県・815市区議会・
926町村議会）第１位（回答1,404議会）となった。

議会改革特別委員会中間報告

　そうか市議会だよりの一般質問は、質問を行った議員
が原稿を作成し、同じ会派の議会広報委員会委員が校正
してから提出され、議会広報委員会で確認の上、掲載し
ています。今回、斉藤議員の一般質問の掲載が見送りに
なりました経緯は、以下のとおりです。

〔斉藤議員から提出された原稿内容〕
　発言通告中「市長の政治姿勢について」の要旨で、質問内容の一部が
侮辱に当たるとして処分要求書が提出され、懲罰特別委員会での審査、
本会議での採決により、陳謝の懲罰が科された部分を含む内容でした。
〔議会広報委員会の対応〕
　議場で陳謝している部分を含む内容であること、原稿の中で企業名が
記載されている民間企業から議長宛てに公開質問状が届いていることを
鑑み、対応を協議しましたが、意見がまとまらなかったため、採決を行
ったところ、斉藤議員に原稿内容の差し替えを依頼することに賛成多数
で決定しました。そのため、同じ会派の委員を通じて依頼しました。
〔議会広報委員会の対応後の状況〕
　斉藤議員から「議会広報委員会の採決により、斉藤雄二議員の記事の
掲載は見送りになりました。」との原稿が提出されたことから、今回の
掲載は見送りとなりました。

斉藤雄二議員の一般質問の掲載見送りについて

CHECK！
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《編集後記》
　９月定例会は、令和２年度の決算審
議が行われました。決算の内容は、新
型コロナウイルス感染症対策などコロ
ナ禍の影響を大きく受けたものとなり
ました。主な事業内容を掲載しました
ので、御覧になっていただければと思
います。
　　議会広報委員会委員　金井　俊治

表紙の題字を
書いてくれた草加っ子

川柳中学校 ３年

小玉　菜生 さん

――事業の概要は？
　草加市は、かつて台風等のたび
に浸水被害が発生していたことか
ら、総合治水対策として治水施設
の整備や貯留施設を設置し、維持
管理を行っています。
　排水施設については、既存施設
の延命や機能維持を行い、また、
浸水被害のあった地区を中心に、
排水施設の設置・改修を行ってい
ます。（排水機場係）
　総合排水計画の企画などの調整
及び推進に関して雨水流出抑制に

関わる開発指導や窓口対応などを
行っています。また、毎年７月の
河川愛護月間に合わせ、「河川環
境展」（昨年度はコロナ禍で中
止）を開催しています。（計画
係）
　既存の老朽化した水路の改修工
事や、浸水しやすい箇所に雨水を
流すための排水路を新設する工事
の設計と現場管理、葛西用水路の
水辺環境の整備を行っています。
（工務係）

多岐にわたる業務を行ってい
る河川課。さらにいろいろ聞
いちゃいましょう！！
――仕事のやりがいは？
　工事現場で事故がなく完成し、
市民の方から感謝の言葉をいただ
いたときです。（工務係）
　最近は夜通しの対応もあり、苦
労することが多いですが、台風が
過ぎ去り、被害がない、または、
少ないまちの光景を見ますと、水
防の対応に従事して良かったと実
感が湧きます。（計画係）

――市民の方に伝えたいことは？
　浸水被害への備えをお願いしま
す。長時間の大雨で自宅が浸水し
そうなときは、家庭用ごみ袋で簡
単に作れる「水のう」が役に立ち
ます。詳細は市ホームページやハ
ザードマップを御覧ください。
　また、急な判断が迫られる水害
発生時に、自分の家族の行動や判
断の手助けになる、「マイ・タイ
ムライン」を作成し、いざという
ときに備えてください。

河川課には17名の職員が在籍し、排水機場係・計画係・工務
係の３つの係で構成されています。今回のインタビューは課
長をはじめ、各担当者にお話を伺いました。

広報委員
が行く！

市職員インタビュー Vol.14
\  河川課に聞いてみた  /

　御協力いただきました職員の
皆さんありがとうございました。排水施設の様子を常時パソコンで管理しています

インタビューに応じてくださった河川課の皆さん

令和３年12月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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常任委員会一般質問

表紙の写真を募集しています！
草加市議会 クリック

！検索

こちらからもアクセスできます！

あなたの撮影した写真で表紙を飾ってみませんか？
応募条件などは、草加市議会ホームページで確認、
または、議会事務局に直接お問い合わせください。

問い合わせ先
☎０４８（９２２）２４８９直通
D０４８（９２２）３１５４直通


